

## Ti-Sourire en Haïti asbl

Lettre de Guy Syvrain à Claudio, après le tremblement de terre de 2010

Janvier 2010

## Salut mon ami

Je m'excuse pour ce long silence, je ne trouvais pas d'endroit pour lire les mail car depuis le jour du terrible tremblement de terre port-au-prince n'a plus d'eclectricité, c'est ce matin que j'ai découvert cet endroit qui a une génératrice où je peux lire facilement les mails que tu m'envoies, et ce n'est pas trop loin de chez moi. Je te dis merci pour ton aide car cet argent va beaucoup m'aider d'ailleurs tu sais actuellement je traverse une période très difficile, on a du mal a se nourrir, du mal pour se baigner et dans la soirée on dort dans la rue.

Je te dis merci par l'avance pour ta contribution personnelle que tu va me donner, et cela va beaucoup nous servir, moi et les les de mon quartier les plus proches, car c'est une vie en communauté qu'on est entain de vivre sans cela plusieurs parmi nous serait deja mort, c'est un pour tous tous pour un.

Mon ami j'ai tellement de proches qui sont victimes... hélas c'est vraiment terrible. J'ai ma belle-soeur, une grande soeur de ma femme, la pauvre a perdu ses deux bras ainsi que sa maison, maintenant elle souffre, elle dort dans la rue, elle n'a pas les moyens pour acheter les médicaments. Elle s'appelle Hyslène Clairvil,

J'ai ma soeur Fabiene Syvrain, elle elle a perdu son mari ainsi que sa fille unique.

A propos des cas et des noms que tu m'as demandé, voici quelques exemples parmi tant d'autres :

Il y a une femme qui quoi que blessé, elle vient de mettre au monde y a deux jours de cela, elle est malade des bloc de béton qui sont tombé sur elle, en plus elle vient de perdre son mari, elle a nul part où aller et elle reste dans la rue avec son bébé sur ses bras. En plus elle a une petite fille de six ans a nourrir. Elle s'appelle Adeline Jeanty.

Il y a aussi Jena Jouber Edmé qui a perdu une de ses jambes il risque de faire un infection, il n'a pas les moyens d'acheter les antibiotiques qu'on lui a prescrit ni les médicaments pour calmer la doleur el il lui faut du sérums également.

Ensuite y a Occerne Mirtyl il est le seul survivant de sa famille, on l'a retiré presque mort sous les décombres, il a une côte cassée, il a personne, il a perdu deux orteils il a des douleurs partout dans le corps, il est très mal nourri. Il n'a pas de soins pas de médicaments.

Mon ami c'est si triste de parler du sort de mes deux enfants, ils étaient tout pour moi ma femme pleure tout le temps inconsolable ment, elle garde l'enfant que m'a confié une femme en mourant le jour du tremblement.

Ce jour là mes deux enfants étaient assis sut le lit car mon fils était entrain de faire ses devoirs de maison, et ma femme était avec eux donc je ne sais pas ce qui s'est passé dans sa tête elle est sorti dehors comme ça comme pour aller acheter quelque chose et c'est à cet instant que qu'a eu lieu le tremblement de terre, et la maison est tombé sur eux et les deux ont été sous les décombres,

Le même soir quelques amis m'ont aidé a retirer les cadavres, le lendemain on les a enterré sans cercueil dans un trou pour éviter qu'il se décomposent.

Des milliers de gens sont morts, on parle de deux cent miles personnes, des milliers de gens sont handicapés, des milliers de maison effondrés.....

Moi de mon cote j'ai tout perdu mes enfants ainsi que tout ce que j'avais il ne me reste que ma carte d'identité et ma femme.

Mais la vie continue car je crois en Dieu.

Amitié a toi et merci encore de ne m'avoir pas lâché.

Guy